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НОВОСТИ СОЮЗА                                                                         Р 
 

 
www.oprf.ru 
 
ГЛАВА МВФ ЗАЯВИЛА О РОСТЕ НЕОПРЕДЕЛЕННОСТИ В МИРОВОЙ 
ЭКОНОМИКЕ 
 

Глава Международного валютного фонда (МВФ) Кристин Лагард заявила 
о росте неопределенности в макроэкономике из-за геополитики. Об этом она 
сказала во время выступления в Университете Гонконга, сообщает Bloomberg. 

Лагард отметила необходимость ускорить проведение экономических 
реформ по всему миру. «Есть безотлагательная необходимость [ускорить 
реформы], потому что неуверенность значительно возросла: от напряжения в 
торговых отношениях до увеличения финансовых и бюджетных рисков и 
более неопределенной геополитической ситуации», — заявила она. 

Глава МВФ добавила, что одну из основных угроз для мировой экономики 
представляет политика протекционизма некоторых стран. Она отметила, что 
ограничения на импорт вредят всем, особенно потребителям с низким 
уровнем дохода, а также подрывают динамику глобального экономического 
роста. Подробнее>> 

 
 

Андрей Разбродин, президент СОЮЗЛЕГПРОМа, член Общественной 
Палаты РФ 

 
«Действительно, геополитика все сильнее влияет на мировую экономику. 

Особенно на сырьевой и финансовые рынки. Но, разумеется, не все 
государства могут минимизировать последствия таких трендов. Особенно те, 
экономика которых зависит от экспортно-сырьевой составляющей и еще 
вдобавок обложена санкциями. 

Отсюда и проблемы, особенно в таких странах, с финансированием 
отраслей, социальной сферы, и с привлечением инвестиций, современных 
технологий, и с реализацией индустриальных инвестпроектов. 

Что же касается усиления госпротекционизма, это не в последнюю 
очередь связано, опять же, с геополитикой. Но еще и с перепроизводством 
большинства товаров массового спроса. А в такой ситуации неизбежно 
обострение межгосударственной конкуренции за рынки сбыта, а также за 
получение сырья, технологий, капиталовложений. 

Но практически все эти тренды и их последствия, можно сказать, за 
скобками деятельности ВТО. Особенно в части протекционизма и политико-
экономических санкций: то и другое, напомню, противоречит уставным 
документам ВТО. Но, поскольку оба этих тренда внедряют США и 
большинство других стран Запада, ВТО на это не реагирует. Ибо те же 
страны, напомню, имеют решающее влияние в той же ВТО и ее структурах». 
 
 
WWW.SOUZLEGPROM.RU 

 

https://www.rbc.ru/rbcfreenews/5acda81f9a7947eb28b65508
javascript:void(0);
javascript:void(0);
https://www.oprf.ru/chambermembers/members/user/1574
http://www.souzlegprom.ru/
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ЗАСЕДАНИЕ ПРАВЛЕНИЯ РОССИЙСКОГО СОЮЗА ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 
ТЕКСТИЛЬНОЙ И ЛЕГКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 

 
24 апреля с.г. состоится итоговое заседание Правления Российского 

союза предпринимателей текстильной и легкой промышленности. 
На мероприятии планируется рассмотреть следующие вопросы: 
  
1. О созыве очередного Общего собрания членов Союза: 
1.1. Дата проведения Собрания; 
1.2. Время начала проведения Собрания; 
1.3. Время начала регистрации участников Собрания; 
1.4. Место проведения Собрания; 
1.5. Состав Счетной комиссии; 
1.6. Повестка дня Собрания: 
а) Об избрании Председателя и Секретаря Собрания; 
б) Об определении приоритетных направлений деятельности Союза; 
в) Об утверждении годового отчета и годового бухгалтерского баланса за 

2017 финансовый год. 
г) Об избрании Президента Союза; 
д) Об избрании членов Правления Союза; 
1.7. Об определении порядка ознакомления членов Союза с 

материалами к Собранию. 
2. О предварительном утверждении годового отчета и годового 

бухгалтерского баланса за 2017 финансовый год. 
3. Об утверждении кандидатуры Президента Союза. 
4. Об утверждении кандидатур членов Правления. 
5. О текущей ситуации в отрасли и мерах поддержки. 
6. О приеме новых членов Союза. 
  
Место проведения заседания Правления: г. Москва, ул. Малая 

Семеновская, д.3, этаж 7, зал переговоров. 
Начало работы в 11:00. Регистрация – с 10:00. 
Контактный телефон: +7(495) 280-15-48, 
e-mail: rsptlp1@mail.ru 
 
 

WWW.SOUZLEGPROM.RU 
 

СОЮЗЛЕГПРОМ ПРИГЛАШАЕТ ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ В КОНФЕРЕНЦИИ 
«ИНТЕЛЛЕКТУАЛЬНАЯ СОБСТВЕННОСТЬ В АСПЕКТЕ ВЕДЕНИЯ 
ВНЕШНЕЭКОНОМИЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ» 

 
 
Российский союз предпринимателей текстильной и легкой 

промышленности приглашает принять участие в конференции на 
тему: «Интеллектуальная собственность в аспекте ведения 
внешнеэкономической деятельности»в рамках проведения ежегодного 
форума «Интеллектуальная собственность – XXI век» (www.ifip.tpprf.ru) 

Место проведения: Москва, ТПП России, Малый зал (ул. Ильинка, 6/1) 
Время проведения: 26 апреля 2018 года (начало в 10:00). 

Мероприятие проводит СОЮЗЛЕГПРОМ совместно с АК «ПРАВО для 
БИЗНЕСА» и консалтинговым агентством JUST LOGISTICS. 

http://www.souzlegprom.ru/ru/press-tsentr/anonsy/340-vystavka-v-tashkente.html
http://www.souzlegprom.ru/ru/press-tsentr/anonsy/340-vystavka-v-tashkente.html
http://www.souzlegprom.ru/ru/o-soyuze.html
http://www.souzlegprom.ru/ru/o-soyuze.html
mailto:rsptlp1@mail.ru
http://www.souzlegprom.ru/
http://www.souzlegprom.ru/ru/press-tsentr/novosti/novosti-otrasli/3366-soyuzlegprom-priglashaet-prinyat-uchastie-v-konferentsii-intellektualnaya-sobstvennost-v-aspekte-vedeniya-vneshneekonomicheskoj-deyatelnosti.html
http://www.souzlegprom.ru/ru/press-tsentr/novosti/novosti-otrasli/3366-soyuzlegprom-priglashaet-prinyat-uchastie-v-konferentsii-intellektualnaya-sobstvennost-v-aspekte-vedeniya-vneshneekonomicheskoj-deyatelnosti.html
http://www.souzlegprom.ru/ru/press-tsentr/novosti/novosti-otrasli/3366-soyuzlegprom-priglashaet-prinyat-uchastie-v-konferentsii-intellektualnaya-sobstvennost-v-aspekte-vedeniya-vneshneekonomicheskoj-deyatelnosti.html
http://www.souzlegprom.ru/ru/o-soyuze.html
http://www.souzlegprom.ru/ru/o-soyuze.html
http://www.ifip.tpprf.ru/
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Не пропустите возможность свободно обсудить с профессионалами – 
представителями государственных органов, бизнеса и компетентными 
экспертами новое законодательство ЕАЭС, правоприменительную практику, 
валютный контроль при передаче результатов интеллектуальной 
деятельности по внешнеэкономическим контрактам, параллельный импорт, 
лицензионные платежи и эффективные приемы борьбы с контрафактом. 

Среди спикеров и участников - представители ФТС России, Евразийской 
экономической комиссии, руководство и специалисты международных и 
российских компаний, директора по внешнеэкономической деятельности, 
юристы, ведущие эксперты и аналитики в сфере ВЭД и интеллектуальной 
собственности 

Основные темы конференции: 
1. Унификация и гармонизация законодательства в сфере защиты и 

охраны интеллектуальной собственности. 
2. Проблемы товарных знаков в Евразийском пространстве. Исчерпание 

прав. 
3. Таможенные органы и защита прав на объекты интеллектуальной 

собственности. 
4. Валютный контроль внешнеэкономических сделок по передаче прав на 

объекты интеллектуальной собственности. 
5. Лицензионные платежи за использование объектов интеллектуальной 

собственности. Точки зрения налоговых, таможенных органов и бизнеса. 
6. Анализ различных подходов в судебной практике государств – членов 

ЕАЭС к вопросам защиты прав на объекты интеллектуальной собственности. 
  
Участие в конференции бесплатное, при условии предварительной 

регистрации 
  
Контакты организаторов и запись на конференцию: 
Справки по телефону: +7(495)7447635 
E-mail: info@law4.biz 
  
 
 
 
 

НОВОСТИ ОТРАСЛИ                                                                     А                                                                         
 
 
www.souzlegprom.ru 
 
ОПРЕДЕЛЕНЫ КРИТЕРИИ ЭФФЕКТИВНОСТИ СУБСИДИРОВАНИЯ 
ПРЕДПРИЯТИЙ ЛЁГКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ 
 

Критерием оценки эффективности предоставления субсидий 
предприятиям лѐгкой промышленности стало производство в 2018 году 
продукции объѐмом не менее 100 процентов товаров, изготовленных и 
реализованных в отчѐтных годах соответствующих периодов, в стоимостном 
выражении. Соответствующее постановление Правительства вступило в силу 
12 апреля. 

mailto:info@law4.biz
http://www.souzlegprom.ru/


 

 
Российский союз предпринимателей текстильной и легкой промышленности 

Пресс-центр: т. (495)280-15-48 

5 

Документом устанавливается, что организации лѐгкой промышленности, 
получившие субсидию в 2018 году, обязаны предоставить не позднее 1 марта 
2019 года отчѐт о достижении критерия эффективности. 

Кроме того, уточняются требования к получателям средств. Размер 
субсидии по кредитам, полученным начиная с 1 января 2017 года, 
рассчитывается исходя из 70 процентов базового индикатора, определѐнного 
в соответствии с постановлением Правительства РФ от 20 июля 2016 г. N 702. 

Ранее внесенные изменения в правила субсидирования признаны 
утратившими силу. 
 
 
 
 
«Коммерсант» 
 
ПОСЛЕ ВВОЗА СЖЕЧЬ САМОСТОЯТЕЛЬНО 
 
в госдуму внесены проекты по самоуничтожению контрафакта 

 
Правительство внесло в Госдуму поправки о перекладывании затрат 

государства по уничтожению, транспортировке и хранению контрафакта и 
фальсификата промышленной продукции на самих нарушителей. Поправки к 
КоАП предусматривают отказ от конфискации товаров незаконного оборота. 
Поправки к Уголовному кодексу закрепляют за нарушителями обязанность по 
возмещению процессуальных издержек, связанных с уничтожением 
вещественных доказательств по таким делам. В Минпромторге говорят, что 
уничтожать неофициальные товары нарушителям придется самостоятельно. 

Минпромторг подготовил три законопроекта по переносу затрат на 
хранение, транспортировку и уничтожение контрафакта непосредственно на 
нарушителей — поправки к закону о таможенном регулировании, КоАП и 
Уголовному кодексу. 

Как поясняет ведомство, объем незаконного оборота продукции легкой 
промышленности в стране составляет порядка 1 трлн руб.— это 30% от 
объема ввозимых и производимых в стране товаров в этом сегменте. Доля 
поставщиков, использующих схемы серого импорта, доходит до 60%, доля 
продукции с нарушением законодательства об интеллектуальной 
собственности — 20%. Производители одежды и обуви говорят о доле 
контрафакта в 40–50%, техническое регулирование нарушается 
производителями в 45% случаев. При этом содержание конфиската обходится 
государству в 12–15 руб. на кубометр — включая расходы на хранение, 
экспертизу, оценку и уничтожение. В 2015 году на это было потрачено 590 млн 
руб. (более свежих данных нет). 

Теперь эти затраты лягут на операторов рынка. Поправки к КоАП 
отменяют конфискацию товаров, изъятых у нарушителей по ряду статей 
кодекса. Это продажа товаров и выполнение работ ненадлежащего качества, 
использование чужого товарного знака, нарушение техрегламента, незаконное 
перемещение через таможню, производство и продажа товаров без 
маркировки и прочее. Товары, изъятые в ходе производства по уголовным или 
административным делам, будут подлежать уничтожению за счет нарушителя. 

Порядок уничтожения товаров утвердит правительство (как пояснили ―Ъ‖ 
в Минпромторге, он будет разработан ко второму чтению поправок). 
«Предполагается, что уничтожение будет исполняться непосредственно 
нарушителями»,— заявили ―Ъ‖ в министерстве. Лица, привлеченные к 
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ответственности, будут обязаны возместить издержки, связанные с 
утилизацией вещественных доказательств. Расчет размера таких издержек 
планируется производить на основе ставок экологического сбора по каждой 
группе товаров, подлежащей утилизации. Как ожидают в Минпромторге, 
принятие изменений увеличит поступления в бюджет за счет уплаты 
обязательных платежей в рамках легализации теневого ввоза и «придаст 
дополнительный стимул развитию российского производства». 

Согласно докладу Евразийской комиссии, мировой опыт борьбы с 
контрафактом и фальсификатом свидетельствует о том, что за 40 лет усилия, 
затраченные Евросоюзом на создание системы противостояния незаконному 
обороту, не избавили европейские страны от такой продукции. По данным 
Международной торговой палаты, объем выручки от продаж поддельной 
продукции в европейских странах в 2016 году составляет 5–7 % торговли ЕС. 
В докладе ЕЭК говорится о мерах наказания потребителей за пользование 
неофициальной продукцией. Например, в Италии средний штраф за покупку 
контрафакта составляет €10 тыс. 

Напомним, масштабный план мероприятий по противодействию 
незаконному обороту правительство утвердило в прошлый четверг (см. ―Ъ‖ от 
6 апреля). План реализует соответствующую стратегию до 2025 года. 
Центральное место в плане занимает маркировка — к 2024 году ею в РФ 
планируется охватить весь массив товаров. В части воспитания граждан 
документ содержит лишь меры по выработке «нетерпимости» к 
неофициальным товарам. 
 
 

 

 

НОВОСТИ КОМПАНИЙ                                                                     Р 
 
 
«Интерфакс» 
 
ПАРТНЕРОМ ВТБ В ПОКУПКЕ АЭРОПОРТА ГЕЛЕНДЖИКА БУДЕТ 
ОСНОВАТЕЛЬ "БАЛТИКИ" БОЛЛОЕВ 
 

Москва. 10 апреля. INTERFAX.RU - Партнером ВТБ в сделке по покупке 
аэропорта Геленджика будет основатель пивоваренной компании "Балтика" 
Таймураз Боллоев. 

"ВТБ совместно с партнером Таймуразом Боллоевым планирует закрыть 
сделку по приобретению аэропорта Геленджик. Мы видим перспективы роста 
пассажирских перевозок в регионе и рассматриваем данный актив как 
долгосрочную инфраструктурную инвестицию. Мы планируем развивать 
инфраструктуру аэропорта после его приобретения", - сообщили "Интерфаксу" 
в пресс-службе ВТБ. 

Закрытие сделки ожидается в ближайшее время, отметили в пресс-
службе банка. Ценовые параметры сделки не раскрываются. 

В настоящее время аэропорт Геленджика управляется "БазЭл Аэро" - 
совместным предприятием "Базового элемента" Олега Дерипаски (50%+1), 
сингапурской Changi Airports International (30%) и Сбербанка (20%). Кроме 
актива в Геленджике "БазЭл Аэро" управляет аэропортами Сочи, Анапы и 
Краснодара. 
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Ранее во вторник Федеральная антимонопольная служба (ФАС) 
сообщила, что одобрила ходатайство ВТБ и неназванного партнера о покупке 
99% ООО "Аэропорт Геленджик". Сделка предполагает "приобретение двух 
одинаковых долей, каждая из которых равна 49,5% уставного капитала ООО 
"Аэропорт Геленджик", что в совокупности составляет 99% долей", уточнялось 
в решении регулятора. 

В "БазЭл Аэро" при этом сообщили, что выход компании из управления 
аэропортом Геленджика не связан с санкциями (в минувшую пятницу в 
"черный список" США попал Дерипаска). "Стратегия "БазЭл Аэро" - 
сосредоточиться на развитии своих ключевых аэропортов в Сочи, Краснодаре 
и Анапе. В то же время компания уже давно рассматривала варианты выхода 
из управления аэропортом Геленджик. Изменения конфигурации портфеля 
активов в совместном предприятии никак не связаны с санкциями и 
направлены исключительно на дальнейшее развитие холдинга и фокусировку 
усилий - в частности, на реализации проекта строительства нового 
аэропортового комплекса в Краснодаре", - заявлял "Интерфаксу" 
представитель компании. 

Боллоев - российский предприниматель, основатель и владелец "БТК 
Холдинга", предприятия которого занимаются производством текстиля и 
одежды. Был основателем пивоваренной компании "Балтика". Возглавлял 
госкорпорацию "Олимпстрой". 
 
 
 
 
WWW.SOUZLEGPROM.RU 
 
"ЭНЕРГОКОНТРАКТ" ПРИМЕТ УЧАСТИЕ В НЕДЕЛЕ ОХРАНЫ ТРУДА 

  
Новейшие разработки в защитных комплектах для энергетиков, 

нефтяников, сварщиков и других промышленных специальностей 
представит «Энергоконтракт» на главном весеннем форуме по охране труда. 
Как и всегда, фокус производителя на технологичных специальных 
материалах и продуманных конструкциях, способных обеспечить 
безопасность при самых опасных профессиональных рисках. 

  
C 10 по 13 апреля в Главном Медиацентре Сочи в четвертый раз пройдет 

Международная выставка по промышленной безопасности и охране труда. 
Экспозиция представит продукцию всех ведущих российских и зарубежных 
производителей средств индивидуальной защиты для промышленности. 
Термостойкие, огнестойкие, непрогораемые комплекты в их наиболее 
современной версии будут демонстрироваться на стенде Группы компаний 
«Энергоконтракт». Разработчик целого ряда запатентованных решений для 
защиты здоровья работников также познакомит участников форума с новыми 
возможностями индивидуальных комплектов для защиты от поражения 
электрическим током, с премьерными линейками в экипировке для пожарных 
частей и с прогрессивными версиями противоэнцефалитной защиты. 

«В прошлом году был представлено новое поколение хорошо известного 
российским энергетикам термостойкого костюма – «ЭНЕРГО Рекорд». В 2018 
году обновленная линейка защиты от электрической дуги с дополнительными 
комплектующими уже поступит на предприятия. Новинка, как и всегда, 
разрабатывалась в тесном сотрудничестве со специалистами компаний ТЭК, с 
учетом конкретных пожеланий электротехнического персонала, - 

http://www.interfax.ru/business/607844
http://www.interfax.ru/business/607286
http://www.souzlegprom.ru/
http://www.souzlegprom.ru/ru/press-tsentr/novosti/novosti-kompaniy/3363-energokontrakt-primet-uchastie-v-nedele-okhrany-truda.html
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рассказывает Виктория Озерицкая, Руководитель Отдела продуктового 
развития, ГК «Энергоконтракт». - С прошлого года мы активно расширяем 
ассортиментный ряд для нефтяной отрасли – здесь руководство компаний 
постепенно приходит к переоценке рисков и к выводу о том, насколько 
эффективную защиту могут обеспечить именно арамидные материалы. Это и 
огнестойкие ОПЗ в корпоративном стиле заказчиков, и костюмы для защиты от 
нефти и нефтепродуктов, и огнестойкие комбинезоны. Выведена на рынок 
уникальная боевая одежда пожарного – это единственная подобная 
российская разработка, в которой используются только огнестойкие 
материалы, в том числе и во всех внутренних слоях. В линейке защиты 
сварщиков появился костюм второго класса защиты для 4 и особого 
климатических поясов. Таким образом, в настоящее время наша компания 
может обеспечить защитными костюмами от искр и брызг расплавленного 
металла 2 и 3 классов защиты работников любого климатического пояса». 

Эксперты «Энергоконтракта» в ходе Всероссийской недели охраны труда 
в Сочи выступят в нескольких тематических сессиях, посвященных 
техническому регулированию, импортозамещению в сфере СИЗ, расскажут о 
взаимодействии поставщиков и предприятий и о новых подходах к 
обеспечению СИЗ. В рамках специализированных мероприятий 
представители ГК «Энергоконтракт» подробно рассмотрят в своих 
выступлениях российский и зарубежный опыт проведения работ под 
напряжением, а также комплексные решения для защиты от термических 
рисков электрической дуги. 
 

 
 
ПО ИТОГАМ 2017 ГОДА ЧИСТАЯ ПРИБЫЛЬ ОРЛОВСКОЙ «ГАММЫ» 
УПАЛА В 3,9 РАЗА 
 

Чистая прибыль по РСБУ за 2017 год производителя трикотажа из 
Орловской области «Гамма» упала в 3,9 раза в годовом сопоставлении, 
передает «Интерфакс». 

По информации издания, показатель составил 6,6 млн рублей. 
Также в отчетный период выручка компании снизилась на 11,3%, до 700,3 

млн рублей. 
«Прочие доходы» компании в отчетный период сократились в 2,4 раза и 

составили 11,3 млн рублей, «прочие расходы» — в 1,4 раза до 16,3 млн 
рублей. 

 
 
 
 

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ                                                                          Р 
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ПРАВИТЕЛЬСТВОМ ПОДПИСАН ПЛАН РЕАЛИЗАЦИИ СТРАТЕГИИ ПО 
БОРЬБЕ С КОНТРАФАКТОМ 

 
5 апреля 2018 года на заседании Правительства Российской Федерации 

премьер-министр Дмитрий Медведев сообщил о подписании Плана 
реализации Стратегии по противодействию незаконному обороту 

http://www.souzlegprom.ru/
http://www.souzlegprom.ru/ru/press-tsentr/novosti/novosti-otrasli/3364-kontrafakt.html
http://www.souzlegprom.ru/ru/press-tsentr/novosti/novosti-otrasli/3364-kontrafakt.html
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промышленной продукции. "Задача понятно какая – очистить рынок от 
поддельных товаров, - сказал глава правительства, - Они не всегда 
безопасны, могут нанести вред людям, которые такие товары покупают, 
особенно если это продукты питания". 

По словам Дмитрия Медведева, от подделок страдают и добросовестные 
компании. В связи с этим, необходимо совершенствовать законодательную 
базу, разработать механизмы, которые позволят пресекать незаконный оборот 
таких промышленных товаров, скоординировать работу органов власти, а 
также наладить систему государственного мониторинга. 

Глава Минпромторга России Денис Мантуров, в свою очередь, отметил, 
что работа по реализации мероприятий Плана уже ведется. "Совместно с 
коллегами из других ведомств в рамках деятельности профильной 
Государственной комиссии по противодействию незаконному обороту 
промышленной продукции мы уже ведем активную работу по реализации 
Плана в части внесения законодательных инициатив", - сообщил министр. Он 
отметил, что Правительством уже одобрены три законопроекта об 
оптимизации порядка уничтожения товаров легкой промышленности, изъятых 
по уголовным делам и делам об административных правонарушениях. Теперь 
затраты на их хранение, транспортировку и уничтожение будут возлагаться 
непосредственно на нарушителя. "Помимо этого, в рамках плана нам 
предстоит продолжить работу по созданию систем маркировки, 
прослеживаемости товаров от производителя до прилавка, проверке качества 
топлива, уничтожения оборудования для производства небезопасной 
продукции, внедрения современных механизмов сертификации продукции", - 
сказал Денис Мантуров. 

С ПЛАНОМ реализации Стратегии по борьбе с контрафактом можно 
ознакомиться ЗДЕСЬ>>> 

 
 
 

 

В МИНПРОМТОРГЕ                                                                            В 
 

 
www.riamoda.ru 

 
ВИКТОР ЕВТУХОВ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ В "РОССИЙСКОЙ НЕДЕЛЕ 
ТЕКСТИЛЬНОЙ И ЛЕГКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ - 2018" 

  
В рамках "Российской недели легкой промышленности-2018" состоялось 

пленарное заседание «Отечественная легкая промышленность — 2018. 
Перезагрузка: От стимулирования и поддержки — к устойчивому развитию». 
На форуме с докладом выступил  замминистра промышленности и торговли – 
статс-секретарь Виктор Евтухов. 

Если взять итоги 2017 года, то по сравнению с 2016 годом по всем 
направлениям, в том числе по текстильным изделиям, рост выпуска составил 
более 7%. В производстве одежды – почти 4%, а в производстве кожи и 
изделий из кожи – почти 4,5%. 

Безусловно, здесь сыграли свою роль, в том числе, и те меры поддержки, 
которые министерство вместе с отраслевыми союзами, ассоциациями и 
предприятиями вырабатывало и претворяло в жизнь. 

Последнее решение, которое было недавно принято, хотя с каждым 
годом все сложнее и сложнее доказывать необходимость этого решения, – 

https://pharmvestnik.ru/images/files/874/rp_533r_29_3_18.pdf
https://pharmvestnik.ru/images/files/874/rp_533r_29_3_18.pdf
http://www.riamoda.ru/
http://www.souzlegprom.ru/ru/press-tsentr/tochka-zreniya/3367-viktor-evtukhov-prinyal-uchastie-v-rossijskoj-nedele-tekstilnoj-i-legkoj-promyshlennosti-2018.html
http://www.souzlegprom.ru/ru/press-tsentr/tochka-zreniya/3367-viktor-evtukhov-prinyal-uchastie-v-rossijskoj-nedele-tekstilnoj-i-legkoj-promyshlennosti-2018.html
http://www.textileweek.ru/
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принятие решения о запрете на полгода вывоза с территории РФ кожевенного 
полуфабриката. При этом данное решение позитивно повлияло на отрасль – 
она демонстрирует очень хорошую динамику роста как по производству самой 
кожи, так и по производству изделий из кожи. При этом мы смогли выйти на 
такую важную отрасль, которая теперь является нашим партнером, как 
автомобилестроение и доказать качество нашей кожевенной индустрии. 

Между тем лидерами роста стало производство синтетических тканей, 
темп роста составил почти 25%, производство трикотажных изделий – 
почти 14%, производство обуви, – почти 12%. Здесь можно перечислить и 
другие направления. Кстати, новый год мы также начали позитивно, и зная 
динамику первых месяцев, мы верим в то, что и 2018 год окажется достаточно 
позитивным для нашей индустрии. 

Мы планируем активно помогать нашим предприятиям легкой 
промышленности модернизировать производства, создавать новые, в том 
числе высокотехнологичные. В этом нам помогает Фонд развития 
промышленности, 13 компаний уже получили поддержку. И вместе с Фондом 
развития промышленности, с Российским экспортным центром, Роскачеством 
мы старались сделать все для того, чтобы российские предприятия могли 
эффективно конкурировать как на внутреннем рынке, так и представлять свою 
продукцию для иностранных потребителей на внешнем поле. 

Надо сказать, что легкая промышленность достаточно активно 
воспользовалась окном возможностей в рамках тех программ 
импортозамещения, которые реализуются в нашем министерстве вместе с 
отраслевым сообществом. Несмотря на то что импорт готовой продукции 
сегодня растет, импортозамещение произошло в таких сегментах, как 
спецодежда, специальные ткани и спецобувь. Это наглядно подтверждает то, 
что при сохранении общего объема потребления продукции легпрома 
практически на том же уровне произошел существенный рост объемов 
производства отечественной продукции. То есть темпы роста говорят о том, 
что у нас активно идет процесс импортозамещения по многим подотраслям 
легкой промышленности. 

У нас растут показатели не только количественные, но, что очень важно, 
качественные. Так, ряд направлений продемонстрировал очень хорошие 
тренды создания высокотехнологичной продукции, прежде всего это 
спортивная экипировка и товары для активного отдыха. В том числе высокими 
темпами развиваются конкурентоспособные компетенции в части 
высокотехнологичных тканей, кожи, спецодежды, и еще раз повторюсь, 
спецобуви. 

При этом мы работаем не только на внутренний рынок, но инаращиваем 
экспортный потенциал. Мы организовывали ряд совместных коллективных 
стендов на различных международных выставках и при поддержке 
Российского экспортного центра, и в рамках внутриминистерских программ 
продвижения. При этом и сами коллективные стенды становятся более 
насыщенными, интересными, все большее количество компаний принимает 
участие в подобных мероприятиях, а интерес к ним со стороны потенциальных 
иностранных потребителей с каждым годом все выше. 

Но и экспорт продукции нашей отрасли, по данным Федеральной 
таможенной службы, за 2017 год по отношению к прошлому году увеличился 
на 17%, он составил 1,4 млрд долларов. Да, может быть, по сравнению с 
другими отраслями это и не такая большая сумма, если брать ее в 
абсолютном выражении, но мы видим рост, и это очень важно. 

Надо сказать, что отрасль получает поддержку на самом высоком уровне, 
президент РФ Владимир Путин высоко оценил достижения российского 
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легпрома и дал поручение на совещании, как вы помните, в Рязани, сохранить 
меры поддержки на предстоящие три года, как доказавшие свою 
эффективность. Но, конечно, надо не только удерживать планку, но и начать 
активней работать и на внутреннем, и на внешнем рынке. В том числе, не 
только развивать контрактное производство, но и, безусловно, развивая и 
продвигая российские бренды и формируя спрос на российский товар именно 
как на качественный, доступный, модный и безопасный. 

Сегодня мы будем обсуждать перспективы до 2025 года, и мы должны 
поставить перед собой определенные ориентиры. В этом году мы сохраним 
все меры поддержки, которые существовали предыдущие годы в виде 
предоставления субсидий по кредитам на сырье и оборотные средства, на 
техническое перевооружение, льготный лизинг, производство тканей для 
школьной формы, причем мы туда добавляем по просьбе наших 
производителей, не только камвольные ткани, но и смесовые. 

Да, действительно существуют справедливые упреки от наших 
производителей, что приходится эти ткани привозить из-за рубежа. В связи с 
этим Минпромторг продолжит взаимодействие с Фондом развития 
промышленности, Российским экспортным центром и, как я уже говорил, будет 
проводить мероприятия по продвижению нашей российской продукции. 

Нми поддержана инициатива бизнеса по созданию межрегионального 
кластера по выращиванию и глубокой переработке лубяных волокон. Данный 
проект вошел в программу «Локомотивы роста». Можно сказать, что в рамках 
регионального сочинского форума он был один из самых востребованных 
межрегиональных проектов. С этого года планируется заключение 
долгосрочных контрактов между сельхозпроизводителями и текстильными 
предприятиями кластера на поставку льноволокна. 

Безусловно, не могу еще раз не сказать об одной из главных проблем 
нашей отрасли, которая мешает развиваться прозрачному легальному 
бизнесу – это высокая доля оборота нелегальной продукции на 
потребительском рынке. И в рамках Государственной комиссии мы постоянно 
обсуждаем вопросы конкретно легкой промышленности, потому что это один 
из самых сложных рынков, вопросы маркировки, которая доказала свою 
эффективность с точки зрения борьбы с нелегальным оборотом. В ближайшие 
два года рамками системы маркировки будет охвачен широкий ряд продукции. 
Это и кожаная обувь, и верхняя одежда, сорочки, блузки, костюмы, 
постельное, столовое белье. Я уверен, что мы совместно добьемся обеления 
рынка и дадим возможность добросовестным предпринимателям работать в 
рамках честной конкуренции. 

И, конечно, чтобы добиться новых качественных характеристик товаров 
для пользователя и более высокой маржинальности для производителя 
необходимо осваивать инновационнную продукцию, мы продолжим 
поддерживать нашего производителя в рамках постановления 13/12 
«Субсидирование прямых затрат на проведение научно-исследовательских и 
опытно-конструкторских работ». 

Понятно, что нам непросто конкурировать с более дешевой продукцией 
из Узбекистана, Бангладеш, Вьетнама, других государств и, конечно, надо 
находить новые маржинальные ниши для российских производителей, 
усиливать взаимодействие собственников и производственников с 
дизайнерами, активнее осваивать новые форматы торговли, выходить в 
цифровую экономику. Для этого мы проводим различные форумы, 
поддерживаем проведение крупных ярмарок. В прошлом году очень 
эффективно прошел форум моды в Санкт-Петербурге на площадке Artplay, в 
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этом году также этот форум состоится, может быть, не только в Петербурге, 
но и в Москве. 

В нем приняли участие огромное количество молодых интересных 
дизайнеров, причем приближенных к запросу простого потребителя. Я все 
время подчеркиваю, что работа в легкой промышленности – это тяжелый труд, 
очень серьезные, зачастую рисковые инвестиции. И, конечно, в этом сегменте 
очень много зависит от предпринимательской инициативы, от наличия 
компетенций, от умения не просто работать, а достигать целей на 
долгосрочную перспективу. 

Конечно, очень многое зависит от деятельности союзов, ассоциаций, мы 
с ними активно работаем. Спасибо большое за эту работу, за помощь в 
принятии, прежде всего, нормативных решений. Действительно министерство 
отвечает за госполитику и нормативно-правовое регулирование, но мы не 
могли бы ее осуществлять, если бы не было активной совместной работы и 
хорошей обратной связи. Поэтому давайте начнем работу нашего форума и 
продолжим это активное продуктивное взаимодействие. 

Напомним, 20-23 марта 2018 года в ЦВК «Экспоцентр» состоялась 
Российская неделя текстильной и легкой промышленности — 2018. Неделя 
объединила несколько ведущих международных смотров легкой 
промышленности, проходящих в России, а также центральное отраслевое 
событие — V международный форум легкой промышленности «Легпромфорум 
— 2018». 

 
 
 

РАПСИ 
 

КОММУНИКАЦИОННОЕ АГЕНТСТВО ПОДАЛО ИСКИ К ФАС О 
НЕЗАКОННОСТИ КОНКУРСОВ НА 200 МЛН РУБ 
 

Коммуникационное агентство ООО «Р.И.М. Портер Новелли» подало три 
иска к ФАС РФ о нарушениях законодательства на конкурсах на общую сумму 
200 миллионов рублей, говорится в исковых заявлениях. 

Иски были поданы в Арбитражный суд Москвы 9 апреля. Третьим лицом 
по спорам выступает Министерство промышленности и торговли РФ. 

В феврале в zakupki.gov были размещены извещения о проведении 
открытых конкурсов на оказание услуг по информационному освещению 
мероприятий программы продвижения российской легкой промышленности в 
2018 году, в том числе путем проведения презентационных мероприятий с 
целью повышения уровня информированности широких слоев населения о 
возможностях и достижениях легкой промышленности. 

Как следует из заявлений в арбитраж, в ходе проведения этих конкурсов 
были произведены многочисленные нарушения законодательства РФ, на 
которые ответчик отказался реагировать. Это, как считает заявитель, 
впоследствии лишило его возможности участвовать в конкурсах на равных 
основаниях с другими организациями и шанса на заключение 
государственного контракта и получения соответствующей прибыли.  

Заявитель сообщил, что заказчик не предоставил ему разъяснения 
положений конкурсной документации. До начала конкурса истец отправлял 
запросы на разъяснения положений конкурсной документации (КД) в 
письменной форме на адрес электронной почты, указанной в 
информационной карте КД. Эти запросы были подписаны электронной 
цифровой подписью (ЭЦП) генерального директора заявителя.  

http://www.textileweek.ru/
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В частности, заявитель просил заказчика разъяснить порядок оценки и 
требования к Подтверждению опыта участника закупки по успешному 
оказанию услуг сопоставимого характера и объема. Также истец просил 
внести соответствующие изменения в документацию. В связи с нарушением 
своих прав и законных интересов компания «Р.И.М. Портер Новелли» 
обратилась с жалобой к ФАС с просьбой приостановить конкурсы до 
рассмотрения ее жалоб по существу. 

Однако ведомство посчитало, что «на заседании комиссии 
представитель заявителя не представил доказательств, подтверждающих 
обоснованность довода, изложенного в жалобе...». 

Это решение истец считает незаконным, так как им были соблюдены все 
требования законодательства и конкурсной документации, а данный отказ 
изначально поставил его в заведомо невыгодную позицию и уменьшил шансы 
на участие и победу в конкурсах. 

В заявлениях говорится и о том, что заказчик необоснованно отклонил 
заявки истца на участие в конкурсах. Как отметил заявитель, все листы заявок 
были пронумерованы и сшиты, была приложена опись входящих в заявку 
документов. Кроме того, документы были подписаны уполномоченным лицом 
заявителя и содержали его печать. В тоже время конкурсные комиссии 
выявили, что заявки на участие в конкурсах истца были представлены в одном 
томе с описью документов, не вшитой в том заявки. 

Вышеуказанные отказы являются, по мнению истца, незаконными, так как 
требования, предусмотренные в пункте 4 статьи 51 закона о конкурсной 
системе и пункте 28 Информационной карты, относятся не к форме заявки, а к 
ее оформлению. Должны быть прошиты и пронумерованы все листы заявки на 
участие в открытом конкурсе, все листы тома такой заявки, при этом опись 
входящих в состав заявки документов не является составной части заявки. 

Кроме того, заказчиком в конкурсной документации был установлен 
ненадлежащий порядок оценки в части определения итогового рейтинга 
заявки на участие в аукционе. Как отмечается в исках, формула определения 
итогового рейтинга не соответствует требованиям постановления 
правительства РФ. 

В соответствии с разъяснениями президиума ВАС РФ от 28 декабря 2010 
года, основной задачей законодательства, устанавливающего порядок 
проведения торгов, является не столько обеспечение максимально широкого 
круга участников размещения заказов, сколько выявление в результате торгов 
лица, исполнение контракта которым в наибольшей степени будет отвечать 
целям эффективного использования источников финансирования, 
предотвращения злоупотребления в сфере размещения заказов. 

Жалобы на организацию и проведение этих конкурсов поступили также от 
ООО «Арт-Медиа», которая не ответила на запрос РАПСИ. 
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Введение школьной формы в РФ было вызвано необходимостью 
соблюдения санитарно-гигиенических норм для одежды, в которой 
ребенок проводит по 5-8 часов в день. В 2017 году Минпромторг выявил 
30% формы для детей, не соответствующей техническом регламентам 
Таможенного союза. Но выявил же! Значит появился рычаг, позволяющий 
уберечь детей от продукции, вредной для здоровья. За покупку школьной 
формы в 2018 году всем малоимущим семьям полагается компенсация. 
Логика тут прослеживается ясно: хотя бы на время школьных занятий 
полностью обеспечить учащихся качественной одеждой.  

Президент Союзлегпрома Андрей Разбродин отметил, что при этом 
выбор дизайна и расцветок должен по-прежнему оставаться за 
региональным или конкретными учебными заведениями, поскольку мы 
живем в многокультурной и многонациональной стране.  

Вместе с тем в современных российских реалиях было бы полезно 
юридическое определение формы для учащихся, включающее в себя 
также правовой стандарт, в том числе и касательно равных прав 
учащихся мальчиков и девочек. 
 
 
 
 

АНАЛИЗ РЫНКА                                                                             В 
 
www.retail.ru 
 
ЦЕНЫ НА ОДЕЖДЫ И ОБУВЬ ВЫРАСТУТ 
 

Подавляющее большинство непродовольственных ритейлеров на 80% 
зависят от поставок из-зарубежа, сообщает «Ъ». В случае, если курс рубля 
не будет стабилизирован в ближайшее время, уже осенью продавцам одежды, 
обуви и аксессуаров придется повышать цены на свои товары. 

Работающие в России магазины одежды и обуви предупредили 
о предстоящем увеличении цен из-за роста курсов доллара и евро. В Finn 
Flare заявили, что ритейлерам придется повысить цены к осени, если курс 
рубля не вернется на прежние позиции. В Baon уточнили, что это отразится 
в первую очередь на зимних коллекциях. При этом цены не будут 
увеличиваться на столько же, на сколько и курсы: если доллар подорожает 
на 20%, то для потребителей цена увеличится на 10%, так как еще 10% между 
собой разделят сами продавцы и поставщики. В сети по продаже обуви 
и аксессуаров «Эконика» отметили, что роста цен удастся избежать, если 
колебания курса не превысят 5–10%. С этим согласились и в «Обуви России». 

По итогам 2017 года доля импорта на российском рынке обуви составила 
80%. В Baon уточнили, что производят в России лишь 20–25% продукции. 
В Finn Flare рассказали о 80% импорта — компания закупает за рубежом в том 
числе ткани и фурнитуру. 

Ранее продавцы электроники также предупредили жителей России 
о возможном грядущем подорожании техники. 

 
 

 
 
 
 

https://www.retail.ru/bitrix/rk.php?goto=https%3A%2F%2Fwww.kommersant.ru%2Fdoc%2F3599525
https://www.retail.ru/news/150090/
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КАЧЕСТВО                                                                                        А 

 
 

www.riamoda.ru 
 
РОСКАЧЕСТВО БУДЕТ ОЦЕНИВАТЬ ТОВАРЫ ПРИ ПОМОЩИ РЕЙТИНГОВ 
 

Российская система качества (Роскачество) приняла решение изменить 
систему оценки товаров, перейдя на систему рейтингов при обнародовании 
результатов исследований потребительских товаров. 

Как говорится в сообщении ведомства, теперь эксперты будут 
ориентироваться не только на требования законодательства, а, прежде всего, 
на потребительские характеристики товаров. Данное решение станет первым 
шагом в реализации мероприятий Стратегии по противодействию незаконному 
обороту промышленной продукции, утвержденной правительством РФ. 

Результаты испытаний будут представляться гражданам страны в виде 
рейтинга, где баллы будут добавляться или сниматься в зависимости от 
широкого списка качественных характеристик конкретного товара. Результаты 
исследования будут представляться общественности более точно, от деления 
всех товаров на четыре группы Роскачество перейдет к детальной оценке 
каждого продукта через значение рейтинга. По сути, потребители будут видеть 
грубых нарушителей законодательства и все остальные товары, которые 
имеют различия в уровне качества и различный рейтинг. Такой подход и 
справедливее для производителей и проще для понимания потребителями. 

Прежние принципы публикаций исследований опирались в первую 
очередь на соответствие товаров техническим регламентам Таможенного 
союза и заявленным ГОСТам. И именно на основе соответствия их 
требованиям товарам присваивался статус: товар повышенного качества 
(превышающий действующие ГОСТы); качественный товар (соответствующий 
обязательным требованиям ТР ТС); товар с нарушениями (не 
соответствующий ТР ТС или заявленным ГОСТам). Однако подобная система 
не всегда отражала важные потребительские характеристики, не учтенные 
действующим законодательством. 

Кроме того, ранее в системе, основанной в первую очередь на 
выполнении обязательных требований законодательства, товар мог оказаться 
в списке «товаров с нарушениями» равно как и товар, обладающий целым 
«букетом» недостатков и нарушений, из-за незначительных отклонений от 
требований ГОСТа. 

Составляться рейтинг будет по пятибалльной шкале, надстроенной над 
результатами. Его авторами станут члены проектного технического комитета 
Роскачества при Росстандарте, который будет собираться после завершения 
всех тестов. Входить в такой комитет будут отраслевые эксперты, 
представители лучших исследовательских институтов, участники рынка. Он 
будет присваивать каждому показателю программы испытаний баллы по 
шкале от 0 до 5,5. Если какой-то из товаров получит 0 баллов, не дотянув по 
одному из важных показателей даже до минимально допустимых значений, он 
вылетит из рейтинга и попадет в категорию не рекомендованных товаров. 

Государственный знак качества получит, как и прежде, только тот, кто 
соответствует опережающим стандартам Роскачества, и чье производство 
локализовано на территории России. Параметры товара, который окажется в 
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рейтинге в категории «товар со Знаком качества», должны находиться на 
верхней границе показателей ГОСТа или превышать их. 

 
 
 

 

В РЕГИОНАХ                                                                                    А 
 
 

КОМИТЕТ ПО РАЗВИТИЮ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА И 
ПОТРЕБИТЕЛЬСКОГО РЫНКА САНКТ-ПЕТЕРБУРГА НАЧАЛ ПРИЕМ 
ЗАЯВОК НА ВЫДАЧУ СУБСИДИЙ МАЛОМУ И СРЕДНЕМУ БИЗНЕСУ 

 
Прием документов будет осуществляться по адресу: Полюстровский пр., 

д. 61, лит. А, Единый центр предпринимательства, в течение трех периодов: 
· с 19.03.2018 по 26.04.2018; 
· с 04.06.2018 по 31.07.2018; 
· с 03.09.2018 по 31.10.2018. 
График приема: ежедневно по рабочим дням с понедельника по четверг с 

10:00 до 13:00 и с 14:00 до 16:00. Прием документов осуществляется по 
предварительной записи. 

В 2018 году Комитетом по развитию предпринимательства и 
потребительского рынка Санкт-Петербурга будут реализовываться 6 
специальных программ господдержки для малых и средних компаний. 

Одним из условий предоставления субсидий в 2018 году будет 
отсутствие неисполненной обязанности по уплате налогов, сборов, страховых 
взносов, пеней, штрафов, процентов, подлежащих уплате в соответствии с 
законодательством Российской Федерации о налогах и сборах на 10 число 
месяца, предшествующего месяцу подачи заявления и документов на участие 
в конкурсном отборе на право получения субсидий. 

Общий объем выделенных бюджетных средств на реализацию 
спецпрограмм составляет 101,5 млн. руб. Из них: 

- 36 млн. руб выделено на программу «Выставочно-ярмарочная 
деятельность»; 

- 25 млн. руб – «Субсидирование части арендных платежей субъектов 
малого и среднего предпринимательства, осуществляющих производственную 
деятельность в сфере легкой промышленности»; 

- 14 млн. руб – «Поддержка социального предпринимательства»;  
- 13,5 млн. руб – «Субсидирование затрат субъектов малого и среднего 

предпринимательства на создание и (или) развитие групп дневного 
времяпрепровождения детей дошкольного возраста»; 

- 7 млн. руб – «Сертификация»; 
- 6 млн. руб – «Субсидирование затрат субъектов малого и среднего 

предпринимательства, осуществляющих деятельность в сфере 
ремесленничества и народных художественных промыслов». 

Порядок и условия предоставления субсидий в 2018 году утверждены 
постановлением Правительства Санкт-Петербурга от 21.02.2018 № 133 «О 
порядке предоставления в 2018 году субсидий на поддержку и развитие 
малого и среднего предпринимательства в Санкт-Петербурге». 

Перечень необходимых документов, порядок их представления и 
рассмотрения, порядок оценки критериям конкурсного отбора утверждены 
распоряжением Комитета от 07.03.2018 № 1018-р «О реализации 
постановления Правительства Санкт-Петербурга от 21.02.2018 № 133». 

http://www.kirnews.ru/news/2018-04-12/komitet-po-razvitiyu-predprinimatelstva-i-potrebitelskogo-rynka-sankt-peterburga-nachal-priem-zayavok-na-vydachu-subsidiy-malomu-i-srednemu-biznesu/
http://www.kirnews.ru/news/2018-04-12/komitet-po-razvitiyu-predprinimatelstva-i-potrebitelskogo-rynka-sankt-peterburga-nachal-priem-zayavok-na-vydachu-subsidiy-malomu-i-srednemu-biznesu/
http://www.kirnews.ru/news/2018-04-12/komitet-po-razvitiyu-predprinimatelstva-i-potrebitelskogo-rynka-sankt-peterburga-nachal-priem-zayavok-na-vydachu-subsidiy-malomu-i-srednemu-biznesu/
http://www.kirnews.ru/news/2018-04-12/komitet-po-razvitiyu-predprinimatelstva-i-potrebitelskogo-rynka-sankt-peterburga-nachal-priem-zayavok-na-vydachu-subsidiy-malomu-i-srednemu-biznesu/
https://goo.gl/maps/qnxCrB35rpk
https://goo.gl/maps/qnxCrB35rpk


 

 
Российский союз предпринимателей текстильной и легкой промышленности 

Пресс-центр: т. (495)280-15-48 

17 

Подробная информация о мерах поддержки и порядке предоставления 
субсидий в 2018 году размещена на официальном информационном портале 
Комитета по развитию предпринимательства и потребительского рынка Санкт-
Петербурга http://crppr.gov.spb.ru в разделе «Субсидии».  

 
 
 
www.riamoda.ru 
 
УДМУРТСКИЕ ЛЬНОВОДЫ КОНСТАТИРУЮТ НЕХВАТКУ КАДРОВ 
 

В администрации Удмуртии прошло совещание по развитию льноводства 
с участием первого заместителя министра сельского хозяйства России 
Джамбулата Хатуова, главы региона Александра Бречалова. 

Как говорится в сообщении областной администрации, в ходе совещания 
льнопроизводители отметили важную отраслевую проблему — острую 
нехватку квалифицированных технологических кадров по переработке льна. 

Впрочем, глава Удмуртии Александр Бречалов попросил 
льнопереработчиков подготовить свои предложения: по каким 
специальностям, в первую очередь, необходимо готовить кадры для отрасли. 
«У нас 42 ссуза. Я не думаю, что это большая проблема. Если у нас целая 
отрасль, то необходимо сформировать госзаказ на обучение людей на базе 
одного из ссузов». Поддержку в обучении кадров пообещали оказать и 
представители Минсельхоза. 

Напомним, власти пообещали поддержку сектору, особенно на фоне его 
восстановления. Удмуртия вошла в межрегиональный кластер 
производителей льна, что будет способствовать освоению региональными 
льнопроизводителями новых технологий по глубокой переработке льна. 

Республика остается в числе лучших российских регионов для 
выращивания льна-долгунца с точки зрения климатических условий. 
Удмуртские льноводы сохраняют потенциал возделывания и переработки этой 
культуры. В настоящее время лен выращивается в восьми районах на общей 
площади 4,5 тыс. га. Льняной комплекс включает 16 льносеющих хозяйств, в 
том числе 16 льноперерабатывающих заводов. Отрасль в последние годы 
получала господдержку в объеме около 40 млн рублей ежегодно, в 2018 году 
эта цифра составит 50 млн рублей. 
 
 
 
СТАНИСЛАВ ВОСКРЕСЕНСКИЙ СТАЛ СОПРЕДСЕДАТЕЛЕМ РАБОЧЕЙ 
ГРУППЫ ПО РЕАЛИЗАЦИИ ИНТЕГРАЦИОННЫХ ПРОЕКТОВ В 
ТЕКСТИЛЬНОЙ ОТРАСЛИ С УЗБЕКИСТАНОМ 
 

Временно исполняющий обязанности губернатора Ивановской области 
Станислав Воскресенский выступит сопредседателем рабочей группы по 
реализации интеграционных проектов в текстильной отрасли с Узбекистаном, 
говорится в сообщении областной администрации. 

Как отмечают власти региона, ранее Минпромторг сформировал рабочую 
группу по реализации интеграционных проектов в текстильной отрасли с 
Узбекистаном. Ее состав утвердил первый вице-премьер правительства Игорь 
Шувалов. 

Тема обсуждалась в ходе визита в Ивановскую область Игоря Шувалова 
в марте этого года. На совещании в Наволоках о перспективах развития 

http://www.riamoda.ru/


 

 
Российский союз предпринимателей текстильной и легкой промышленности 

Пресс-центр: т. (495)280-15-48 

18 

текстильной отрасли и международной кооперации с идеей организации 
упрощенного порядка для поставок сырья для текстильной отрасли и создания 
логистического хаба в Ивановской области выступили представители 
текстильных компаний региона. 

Также сопредседателем рабочей группы является замминистра 
промышленности и торговли Виктор Евтухов. Среди членов рабочей группы 
представители Минфина, Минпромторга и Минэкономразвития, Федеральной 
таможенной службы, Российского союза предпринимателей текстильной и 
легкой промышленности. В нее вошли руководители крупных текстильных 
компаний Москвы и Ивановской области: гендиректор «ХБК Шуйские ситцы» 
Анна Богаделина, директор направления «Одежда» компании «Фаберлик» 
Андрей Бурматиков, гендиректор компании «Протекс» и другие. 

В числе первоочередных задач рабочей группы – подготовка проекта 
соглашения между правительствами России и Узбекистана о сотрудничестве в 
текстильной отрасли, в котором будут определены приоритетные направления 
сотрудничества, сформирован перечень возможных совместных программ и 
проектов, в том числе создание логистического хаба в Ивановской области. 
 
 
SmolDaily 
 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ СМОЛЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ВОЙДУТ В СТРАТЕГИЮ 
РАЗВИТИЯ ЛЬНЯНОЙ ОТРАСЛИ 
 

Министр промышленности и торговли РФ Денис Мантуров провел 
отраслевое совещание по вопросам текущей ситуации и перспектив развития 
льняного комплекса России. 

В обсуждении приняли участие представители Минсельхоза России, 
региональной власти, ведущих предприятий отрасли и институтов развития, в 
том числе статс-секретарь — заместитель Министра промышленности и 
торговли РФ Виктор Евтухов, заместитель Министра промышленности и 
торговли РФ Алексей Беспрозванных, первый заместитель Министра 
сельского хозяйства РФ Джамбулат Хатуов. 
Смоленскую область по поручению губернатора Смоленской области Алексея 
Островского на совещании представлял вице-губернатор Ростислав Ровбель. 

По мнению главы Минпромторга России, в настоящее время есть 
реальная возможность осуществить полный цикл выращивания и глубокой 
переработки льна. 

«Для этого нужно максимально соотнести потребности предприятий 
легкой промышленности и возможности сельхозпроизводителей в части 
развития сырьевой базы. Кроме того, сегодня в мире имеется дефицит льна, 
который Россия может успешно заместить», — считает он. 

Заместитель Министра промышленности и торговли РФ Виктор Евтухов 
привел данные статистики, согласно которым мировой рынок льняной 
продукции составляет 2,2 млрд долларов США, доля России – 0,5%, а 
Беларуси при аналогичных посевных площадях – 3,5%. 

Также он отметил, что льну в последние годы Министерство 
промышленности и торговли не уделяло особого внимания, так как считалось, 
что это стагнирующая культура, которая постепенно замещается из-за 
развития синтетических тканей. Но, оценив потенциал нашей страны, было 
принято решение не упускать этот рынок. В настоящий момент большое 
количество предприятий готово вкладывать в отрасль и развивать ее. 
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Напомним, ранее на сессии «Реновация льняного комплекса России» в 
рамках Российского инвестиционного форума в Сочи обсуждались 
перспективы направления с учетом современных реалий внутреннего и 
мирового опыта и было принято решение развивать отрасль. 

По словам первого заместителя Министра сельского хозяйства РФ 
Джамбулата Хатуова, для восстановления льняной отрасли в России 
целесообразно, в первую очередь, обратить внимание на Смоленскую и 
Тверскую область, где природно-климатические условия для возделывания 
льна-долгунца благоприятны, а также есть необходимые площади. 

Кроме того, Джамбулат Хатуов рассказал о том, что Минсельхоз России в 
2018 году предусмотрел субсидию для отрасли льноводства на оказание 
несвязанной поддержки, в размере 11,5 тысяч рублей в расчете на 1 гектар 
посевной площади льна-долгунца, из которых 10 тысяч рублей составляют 
средства федерального бюджета. Первый заместитель Министра 
анонсировал проект постановления, согласно которому будет 
компенсироваться часть прямых понесенных затрат на строительство и 
модернизацию объектов агропромышленного комплекса, а также на 
приобретение техники и оборудования в размере до 50%. Это может быть 
особенно востребовано при модернизации льнозаводов, а также для 
предприятий, занимающихся глубокой переработкой льна. 

Отметим, что первый заместитель Министра сельского хозяйства РФ 
Джамбулат Хатуов положительно оценил инициативу губернатора Смоленской 
области Алексея Островского по предоставлению займов для 
предпринимателей Смоленской области, работающих в сфере льноводства, 
которые могут быть направлены как на проведение весенней посевной 
кампании, так и на инвестиционные цели – для приобретения 
специализированной техники, необходимой для возделывания льна-долгунца. 

Заместитель губернатора Смоленской области Ростислав Ровбель 
рассказал о ситуации, которая складывается в льноводческой отрасли в 
регионе на текущий момент. 

«В процессе реализации программных мероприятий по поддержке 
отрасли льноводства мы столкнулись с проблемами, которые необходимо 
решать на общегосударственном уровне. Отрасль льноводства может 
нормально развиваться, когда сельскохозяйственное и промышленное 
производства работают как единый комплекс. Только в совокупности они могут 
реализовать свой потенциал. 
Можно сказать, что с сегодняшнего дня благодаря началу активной 
совместной работы Минсельхоза и Минпромторга, многие проблемы удастся 
преодолеть. 
Одна из проблем, с которой сталкиваются сельхозтоваропроизводители 
заключается в том, что для выработки высокономерного волокна необходима 
качественная льнотреста, для производства которой требуется парк 
современных самоходных и прицепных льноуборочных машин. В настоящее 
время российский льняной рынок не обеспечивается поставками современной 
высокотехнологичной техники и оборудования. 
По поручению губернатора Алексея Островского регион реализует проект, 
который на первом этапе может решить указанную проблему. В рамках 
проекта будет локализовано производство льноуборочной техники 
французской компании «DEHONDT» на базе «Вяземского 
машиностроительного завода. Сейчас между специалистами французской 
компании и смоленского предприятия обсуждается этапность локализации, 
планируемой к производству техники. Данные сводятся в технологическую 
карту, которая в ближайшее время будет представлена в Минпромторг 
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России. В ней будет расписано по годам, что конкретно будет производится в 
России, а что во Франции. Планируется постепенное увеличение уровня 
локализации, что позволит снизить стоимость техники для фермеров», — 
рассказал Ростислав Ровбель. 

Министр промышленности и торговли РФ Денис Мантуров поддержал 
проект, указав на возможность рассмотрения вопроса создания совместных 
предприятий также с компаниями Республики Беларусь. 
Кроме того, Минсельхоз России и Минпромторг России поддержали 
инициативу региона о внесении изменений в Постановление Правительства 
РФ от 27.12.2012 N 1432 – в ближайшее время будут внесены поправки, 
которые позволят сделать дешевле и доступнее технику для уборки льна. 

Помимо этого, в совещании приняли участие представители компаний, 
работающих и планирующих работать в сфере глубокой переработки льна. 

Так, исполнительный директор ООО «Русский Лѐн» Андрей Карачѐв 
рассказал, что в 2018 году на территории Смоленской области будет 
реализована первая очередь проекта по строительству льнокомбината. Он 
также отметил, что нехватка современных льноуборочных машин может 
негативно сказаться на восстановлении всей отрасли льноводства, т.к. не 
позволит сельхозтоваропроизводителям получать длинное льняное волокно 
нужного качества и в требуемом количестве. 

По итогам совещания было принято решение о разработке Стратегии 
развития льняной отрасли с учетом максимальной инвентаризации текущей 
ситуации и оценке перспектив использования льняной продукции в различных 
отраслях экономики, таких как медицина и фармацевтика, строительство, 
биокомпозиты, легкая промышленность и многих других. 

Денис Мантуров выразил заинтересованность в участии в 
«Международном дне льняного поля», запланированном на июль 2018 года в 
Починковском районе Смоленской области, где можно будет обсудить первые 
шаги по разработке Стратегии развития льняной отрасли. 

Напомним, Смоленская область не случайно выбрана местом 
проведения «Международного дня льняного поля». За шесть лет реализации 
программных мероприятий по развитию льноводства в Смоленской области, 
посевная площадь льна-долгунца увеличилась в 2,5 раза (до 5 тысяч 
гектаров), производство льноволокна в 4,5 раза (до 5 тысяч тонн), 
урожайность льноволокна – в два раза (превысила 10 центнеров с гектара). 
По итогам 2017 года регион занял второе место в Российской Федерации по 
валовому сбору льноволокна. 
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ТАДЖИКИСТАН И КИРГИЗИЯ ПРИМУТ УЧАСТИЕ В ГЛОБАЛЬНОЙ 
ТЕКСТИЛЬНОЙ И ШВЕЙНОЙ ПРОГРАММЕ 
 

Таджикистан и Киргизия вошли в число участников Глобальной 
текстильной и швейной программы (Global Textiles and Clothing Programme — 
GTEX), профинансированной правительством Швейцарии. 

Как сообщает Asia Plus, программу реализует Международный торговый 
центр (МТЦ). Она направлена на увеличение экспорта текстильных и швейных 
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изделий из стран-участниц с целью стимулирования занятости и создания 
рабочих мест вдоль всей цепочки добавленной стоимости. Программа 
призвана помочь отобранным странам в создании конкурентоспособных и 
устойчивых бизнесов и создании долгосрочной занятости, особенно для 
женщин и молодежи. Также в число участников программы вошли такие 
страны, как Египт, Марокко и Тунис. 

Первый заместитель министра экономического развития и торговли 
Республики Таджикистан Завки Завкизода подчеркивает важность текстильной 
и швейной промышленности в экономике страны. «Таджикистан является 
страной-производителем хлопка, и мы пытаемся обеспечить полную 
переработку хлопка в стране для производства конечной продукции. 
Поддерживая текстильную и швейную промышленность, наши партнеры из 
правительства Швейцарии и МТЦ помогают нам в достижении одного из 
ключевых стратегических приоритетов Таджикистана — перехода от аграрно-
индустриальной к индустриально-аграрной экономике», — заявил он. 

Текстильный и швейный сектор считается одним из ключевых и 
перспективных экспортных секторов в экономике Таджикистана. Это вторая по 
величине экспортная отрасль в стране. В то время как богатый хлопком 
Таджикистан в настоящее время экспортирует около 90% своего ежегодно 
производимого хлопкового волокна, страна делает стратегические шаги 
вперед, чтобы создать целую цепочку переработки сырья в готовый продукт и 
выйти на внешние рынки с продукцией, маркированной как «Сделано в 
Таджикистане». 
 
 
 

ИНТЕРНЕТ-ТОРГОВЛЯ                                                                      А 
 
www.riamoda.ru 
 
МИНФИН РАЗРАБОТАЛ ЗАКОНОПРОЕКТ, СНИЖАЮЩИЙ ПОРОГ 
БЕСПОШЛИННОГО ВВОЗА В РФ ТОВАРОВ ИЗ ЗАРУБЕЖНЫХ ИНТЕРНЕТ-
МАГАЗИНОВ ДО 500 ЕВРО 
 

Министерство финансов опубликовало на портале проектов нормативно-
правовых актов проект постановления правительства, предполагающий 
снижение порога беспошлинного ввоза в РФ товаров из зарубежных интернет-
магазинов до 500 евро. 

Сейчас порог составляет 1 тыс. евро, а уже в 2019 году он должен быть 
понижен до 200 евро. 

Как отмечается в пояснительной записке, данные меры помогут 
формированию равных условий импорта товаров при поставке по 
традиционным каналам и путем трансграничной электронной торговли, а 
также обеспечат необходимый уровень администрирования соответствующих 
платежей и поддержат отечественное производство товаров. 

В настоящее время, напоминает ТАСС, в России допускается 
беспошлинный ввоз посылок из зарубежных интернет-магазинов стоимостью 1 
тыс. евро, но в пределах 31 кг в месяц. При превышении взимается единая 
ставка таможенной пошлины на уровне 30%. 
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ЭКОНОМИКА                                                                                       Х                                                                                                                                                                            
 
«МОСКОВСКИЙ КОМСОМОЛЕЦ» 
 
МЕДВЕДЕВ ПРОВАЛЬНО ВЫСТУПИЛ В ГОСДУМЕ 
 

Отчет премьера на фоне кризиса не выглядел как прощание: 
благоденствие, рост, бодрый настрой 

Отчет Дмитрия Медведева в Госдуме не выглядел как прощание. 
Уверенный настрой самого премьера, его недавний визит к президенту и 
благостная атмосфера встречи с депутатами дают все основания 
предполагать, что перемен в руководстве кабмина не будет. Даже коммунисты 
отказались от традиционной критики членов правительства, ограничившись не 
менее традиционным предупреждением: "Россия стоит у опасной черты". 
Впрочем, после прочтения твитов Трампа это и без них было ясно. 

От выступления Дмитрия Медведева в Госдуме по большому счету 
ждали двух вещей - рассказа о том, как правительство будет реагировать на 
американские санкции, и позитивной реакции рынка на эти новости. 

Как бы ни старались народные избранники делать вид, что в стране все 
хорошо и стабильно, продолжающийся третий день подряд обвал рубля, 
оптимизма явно никому не внушал. Однако первые полтора часа аудитории 
пришлось слушать доклад об итогах деятельности кабмина, который 
"проработал самый длительный в истории России срок". И проработал, по 
оценкам премьер-министра, весьма успешно. 

Хотя минувшие 6 лет были годами испытаний,  власти не ударили в грязь 
лицом, доказывал Медведев:  российская экономика не только выстояла, но и 
начала развиваться. "Мы научились превращать вызовы в стимулы нашего 
развития. За 6 лет мы прошли путь, на которые другие страны потратили 
десятилетия, причем в  лучших условиях", - подчеркнул премьер. 
Одновременно российским чиновникам пришлось избавиться от иллюзий в 
отношениях с  западными партнерами, взявшими курс на конфронтацию. Но 
даже санкции в итоге удалось обратить на пользу экономике, похвалился 
ДАМ. 

В актив своему кабмину Медведев записал все мало-мальски известные 
достижения последних лет: освоение Арктики, присоединение Крыма, победы 
российских школьников на олимпиадах,  космодром "Восточный",  рекордный 
урожай, снижение материнской смертности и т. д., и т.п. 

На головы депутатов обрушился поток цифр, которые премьер посчитал 
важным вспомнить, начиная с 2012 года. Вместе они составляли весьма 
радужную картину всеобщего благоденствия и роста, начиная от показателей 
продолжительности жизни и заканчивая  объемами гособоронзаказа. 

Проблему ДАМ назвал только одну (как, впрочем, и Владимир Путин в 
послании Федеральному собранию) - это бедность. "Предпринятых шагов, к 
сожалению, оказалось недостаточно, чтобы ее решить", - констатировал он. 
Судя по реакции зала, доклад премьера, не произвел  большого впечатления 
на депутатов. Жидкие аплодисменты прозвучали всего пару-тройку раз - 
преимущественно при упоминании о Крыме. 

Оптимистичный тон выступления был предсказуем заранее, и он резко 
контрастировал с новостями, которые депутаты продолжали читать в своих 
смартфонах. Когда информагентства передали твит Трампа о предстоящем 
ударе по Сирии, стало понятно, что никакой позитив из Госдумы рынку уже не 
поможет: буквально через 15 минут курс рубля рухнул до 65 руб за доллар. 

http://www.mk.ru/politics/2018/04/11/tramp-agressivno-prigrozil-rossii-zhdite-nashi-umnye-rakety.html


 

 
Российский союз предпринимателей текстильной и легкой промышленности 

Пресс-центр: т. (495)280-15-48 

23 

В конце своего доклада Дмитрий Медведев отметил, что это рассказ не 
только о прошлом, но и о будущем, поскольку новому составу правительства 
предстоит  продолжить реформы и начатые масштабные проекты. Однако, как 
показали его ответы на вопросы депутатов, сам премьер к предметному 
разговору о будущем пока не готов. 

Как только парламентарии начали поднимать скользкие темы - например, 
о налогах - ДАМ спешил напомнить, что его задача - отчитаться за минувшие 6 
лет. А все остальное - вопросы не по адресу. 

"За налоговую реформу и изменение подходов к экономическому росту 
будет отвечать новое правительство", - сказал он эсеру Михаилу Емельянову, 
посетовавшему, что в докладе практически ничего не было сказано об 
имеющихся в стране проблемах и путях их решения. 

По мнению политолога Глеба Павловского, такой сценарий был заранее 
продуман, поскольку он выгоден премьеру. "Его идея отчитаться за 6 лет - 
понятная политическая хитрость, поскольку это легче, чем говорить о 
реальных вызовах и предложениях реагирования на них", - считает эксперт. 

Более-менее конкретно Дмитрий Медведев сформулировал свое 
отношение к прогрессивной шкале налогообложения, на переходе к которой 
настаивают КПРФ и "Справедливая Россия", и повышению пенсионного 
возраста. 

Первое, по мнению премьера, нецелесообразно, поскольку больно 
ударит по среднему классу, снова возникнет необходимость подачи 
деклараций, и часть плательщиков вернется в серую зону. 

ДАМ считает, что пока можно говорить только о каких-то "элементах" 
прогрессивной шкалы, но и их "нужно самым внимательным образом 
просчитать". 

Что касается повышения пенсионного возраста, то в этом вопросе все 
развилки, похоже, уже пройдены. Медведев впервые официально заявил, что 
"такого рода решения назрели". Но действовать нужно без резких движений. 

А вот плана по борьбе с бедностью в стране, по всей видимости, по-
прежнему нет. На вопрос представителя ЛДПР глава кабмина сказал, что 
решения должны быть комплексными, и одного повышения МРОТ - даже до 
предложенных депутатом 20 тыс руб - будет недостаточно. 

Наконец на исходе второго часа парламентарии перешли к теме, которая 
третьи сутки подряд лихорадит страну. Коммунист Николай Арефьев 
потребовал от кабмина, который еще почти месяц будет исполнять свои 
полномочия,  ввести зеркальные санкции против США - в частности, запретить 
импорт американских товаров и вернуть 100 млн долларов, вложенных в 
американские ценные бумаги. На это Дмитрий Медведев ответил, что 
ответные меры должны быть  "адекватными, хорошо просчитанными и не 
наносить ущерба нам самим". 

Он не исключил, что отношения с США могут быть в очередной раз 
пересмотрены. Но решение будет принимать президент, а кабмин реализует 
тот курс, который он определит. "Понятно, что нас пытаются все жестче и 
жестче брать в финансово-экономическое кольцо и не реагировать на это мы 
не можем", - подчеркнул премьер. 

По мнению Медведева, под предлогом "наказания русских, которые 
плохо себя ведут", США развязали борьбу не с конкретными бизнесменами, а 
с целыми отраслями российской экономики - прежде всего с алюминиевой 
промышленностью. "Это неконкурентная борьба за рынки", - отметил он, 
добавив, что Россия может обратиться за помощью в ВТО. 

Премьер призвал депутатов в сложившейся ситуации  не сидеть без 
дела: народные  избранники могли бы выступить с ответными инициативами 
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по поводу американских санкций. "На нашем рынке довольно много продуктов 
США, - напомнил Медведев, - И  это не только ценные бумаги, с которыми 
нужно отдельно разбираться, но и целый ряд товаров, которые к нам 
поставляются  или производятся здесь американским бизнесом". 

В 2017 году США экспортировали в РФ товаров на $12,5 млрд, что 
соответствует доле 5,5% в российском импорте. Преимущественно из 
Америки поставляются технологии - в том числе любимые гаджеты 
председателя правительства, а также продовольствие и одежда. 

На территории РФ американские компании также специализируются на 
выпуске продовольственных товаров - им принадлежат многие популярные в 
народе бренды. Иными словами, введение зеркальных санкций может 
закончится   очередной "бомбардировкой Воронежа". Ведь  на заводах 
американских компаний в российских регионах работает отнюдь не Дональд 
Трамп. 

Но после прозрачных намеков премьера депутатов было уже не 
остановить. Спикер Госдумы Вячеслав Володин подтвердил, что депутатский 
корпус готов выполнить поставленную перед ним задачу. 

"Нам пора ответить на хамское поведение со стороны США. Надо 
сделать ровно то, что они предпринимают по отношению к нашим 
товаропроизводителям", - заявил политик. По мнению Володина, Россия 
старается вести себя порядочно, и в США это воспринимают как проявление 
слабости. "Но это не так. Мы не потерпим, когда против нас принимаются 
подлые методы и двойные стандарты", - пригрозил парламентарий. 

По словам Володина, необходимо как можно скорее поддержать 
компании и предприятия, оказавшиеся в условиях внешнего давления. 
Напомним, что Кремль устами Дмитрия Пескова отмежевался от этой задачи, 
отметив, что "минимизация  последствий санкций" и стабилизация рынка 
находятся в введении правительства. 

Дмитрий Медведев, выступая в Госдуме, о наличии такого плана ничего 
не сказал. 

 
 
 


